

noticias de navarra.com

Miércoles, 2 de Noviembre de 2011 introducir texto a buscar BUSCAR





INICIO VECINOS POLÍTICA OCIO Y CULTURA SOCIEDAD OSASUNA OPINIÓN

Vista:

foros hemeroteca clasificados 🔊 RSS | Ocio | El Camaleón | Agenda | Comunicación | Críticas de cine | Majes | Internet y Tecnología | Qué mundo

imprimir ⊜|tamaño

[Entrar | Registrarse]

LIBRO DE JOSÉ MARI ESPARZA

Euskal Herria: mapas que atesoran la tierra del euskera

TXALAPARTA PUBLICA UN DETALLADO LIBRO CREADO POR JOSÉ MARI ESPARZA CON 120 DOCUMENTOS CARTOGRÁFICOS

PAMPLONA, FERNANDO F. GARAYOA - Domingo, 30 de Octubre de 2011 - Actualizado a las 05:41h



Portada del libro "Mapas para una nación", de José Mari Esparza. (D.N.)

CALIFICADA recientemente como enteleguia o farsa, Euskal Herria ha sido a lo largo de los siglos una realidad socio-cultural plasmada en infinidad de documentos históricos y mapas. Mapas que son la prueba feaciente de una realidad que basa en la lengua y la cultura su unidad y pasa por encima de adscripciones institucionales o administrativas para definir y en englobar a la país de los vascos, la tierra del euskera.

Mapas para una nación. Euskal Herria en la cartografía y en los testimonios históricos es el título del lujoso, detallado y documentado libro que Jose Mari Esparza, director de Txalaparta, acaba de publicar. Una compilación de 120 mapas que se convierte en el mejor argumento para rebatir a todos aquellos que se han atrevido a tachar de inexistente o de invención esa Wasconia que ya citara Estrabon, en el siglo I a. C. en su Geographika. Y es que, además de los mapas, el volumen editado por Txalaparta presenta un somero e intenso recorrido histórico por las distintas vicisitudes políticas, militares y sociales que ha sufrido y vivido esta tierra. Recorrido que se completa con una colección de citas impagable, que en muchas ocasiones sorprenderá al lector y que pone en evidencia los cambios de chaqueta que en cortos espacios de tiempo han realizado políticos, sindicatos o medios de comunicación con respecto a Euskal Herria. Un concepto que, actualmente, engloba geográficamente a Navarra, Vizcaya, Gipuzkoa, Álava Baja Navarra, Lapurdi y Zuberoa,

La idea, el germen de este libro, es una pregunta que acechó al autor, Jose Mari Esparza, hacia el año 2000. "Cómo es posible que a partir de esta fecha, algunos decidieran negar la mayor y cuestionaran la existencia de Euskal Herria, un concepto clásico, perfectamente definido desde el siglo XVI, y al margen de las tres realidades administrativas e institucionales en que está dividido. Solo Aizpún se había atrevido unos años antes, en los 90, ha afirmar que Euskal Herria era un término que habían inventado Sabino Arana y que luego se acortó en Euskadi. Semejante astracanada se convirtió en el corpus ideológico del partido mayoritario de Navarra. Pero había sido una excepción, solo a partir del año 2000 fue cuando se empezó a

Información relacionada

Representaciones o reproducciones



Más sobre Ocio y cultura

Nafarroa Bizirik convoca una Marcha Nacional Navarra para el 16 de junio de 2012



"Aunque los acontecimientos fueron hace cinco siglos, todavía estamos sufriendo sus consecuencias", explica Patri Abasolo.

La premiada comedia 'Ámigos', de Manso y Cabotá, llega al Ópera Prima de Tudela



'Independencia', de Felipe Vara, gana el primer premio

'Hasta la vista', de Geoffrey Enthoven, gana la Espiga

Ópera china ópera de pekín

Sabor a manga y a samurais

<u>ir a Ocio y cultura »</u>



LO+LEIDO LO+VOTADO LO+COMENTADO

- 1. Autorizan inseminar a una mujer de 50 años de edad y le guitan el bebé a los 7 días de nacer
- 2. Una pareja británica consigue concebir a su hijo mientras el marido dormía
- 3 2.000 alumnos de la UPNAcursan por última vez 3º de las antiguas titulaciones
- 4. Sin errores arbitrales, cuarto
- 5. Un respeto a la camiseta, Cejudo

ver listado completo »

FOTOS GALERÍAS

Osasuna culmina una gran semana ganando al equipo

Web2PDF converted by Web2PDFConvert.com

perseguir los libros de texto que incluían la palabra Euskal Herria, Aznar y Rajoy la tacharon de farsa y, lo que es más sorprendente, el Tribunal Superior de Justicia de Navarra dictó sentencia y dijo que Navarra no formaba parte de ningún ente que se denominara Euskal Herria... Y negar Euskal Herria, al no ser un ente jurídico o un Estado, es lo mismo que negar que exista el Magreb o los Balcanes. Es un absurdo. Solo Euskaltzaindia salió a la defensa del concepto, advirtiendo a la clase política, en el informe que emitió en 2003, de la propiedad, corrección e idoneidad del nombre de Euskal Herria para el conjunto de las siete provincias o territorios. Nombre no aplicable ni equivalente a cualesquiera realidades político administrativas".

Todo este conglomerado de situaciones fue lo que motivó a Esparza a recopilar mapas históricos en multitud de archivos, "ya que no se conocían públicamente muchos más de los que, por ejemplo, editó Bonaparte. De esta manera recorrí 25 archivos del País Vasco, de Navarra, del Estado español y de Europa hasta recopilar 120 mapas, aunque estoy seguro de que existirán muchos más. Además, para el libro he intentado seleccionar mapas que no fueran nacionalistas y, en su mayoría, anteriores al nacimiento de Sabino Arana. Diez de ellos contienen los límites del euskera". Pero casi tan importante como los mapas, el libro incluve lo que Esparza denomina "cartografía oral, Son definiciones que se han hecho del país de los vascos, definiciones que se remontan hasta 1564, cuando Pérez de Lazarraga empleó por primera vez la palabra Euskal Herria, y que posteriormente, en castellano, ha pasado por diferentes nombres". En resumen, una magna obra que abre los ojos y la historia para poner sobre el papel la tierra de los vascos





Comentarios 13



12 por A1 o hace 2 días

Aqui teneis otros dos mapas, del siglo XXI, recientes pero a su vez muy interesantes. http://euskaleskolapublikoa.com/eus/Hezk untza_ereduak.html (quitarle el espacio que le ponen a hezkuntza para acceder a los mapas)

11 por from Pamplona hace 2 días

No tengo ninguna duda de que nuestros antepasados sólo tenían un sentimiento respecto a sus reyes: Temor. El Derecho de pernada se ha practicado, por los poderosos hasta hace no mucho tiempo, quizás no mas de 150 años, aunque no en Navarra, pero si en alguna región española y de eso aunque no se si hay documentos que lo prueben, no cabe ninguna duda de que ha existido. La simple tradición oral lo ha hecho llegar hasta nuestros días

10 por from Pamplona hace 2 días

Amigo Valerio en que mundo ideal crees tu que viván nuestros antepasados? Eran siervos, criados, súbditos, sedicavos, sin ninguna posibilidad de ganar,por ejemplo, un contencioso en contra de cualquier miembro de la casta dominante. Eran personas sin derechos y dependientes de la arbitrariedad de los poderosos. No me hagas reir con lo del Derecho de Pernada diciendo que no existía porque no esá documentado. Esas cosas no se documentan Valerio, simplemente se practican por las buenas o las malas

9 por Valerio hace 2 días

En cuanto a que los reyes de Pamplona o Navarra eran personajes ajenos a la tierra, solo lo fue a partir de 1234, cuando entró la casa de Champaña; hasta entonces todos los reyes pertenecían a la Dinastía Ximena, una rama de los Arista.

123

Haz tu comentario

Comentarios Júmero de caracteres (500/500)

Condiciones de uso

👌 o 🎈 l 🖪

0 Q I 🗐



revelación (2-0)



Las obras del TAV de Navarra se inician a partir de esta semana en Cadreita La "voluntad" de Fomento y del Ejecutivo es que el corredor navarro esté hecho para 2020.



Etxabakoitz quiere levantar la cabeza Los vecinos critican el olvido al que el Ayuntamiento somete a una zona que reclama atención.



Años de cemento y rosas La obra pública puesta en marcha en los tiempos de bonanza deja infraestructuras caras, mal planificadas yde dudosa utilidad.



10.000.000 de olivos Innoliva, impulsada por la empresa MRA prevé vender este año 5,2 millones de kilos de aceite a granel; el 95% se destinará a Italia.



